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Protokoll 03/2018  

 
 

über die 

 

Jahreshauptversammlung 

 

am 15.03.2018 

im Gasthaus Scholvin-Ortmann, Riede 

 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Heike Göbber - entschuldigt 
 Teilnehmer/innen: Ralf Böse, 2. Vorsitzender 
    Jürgen Göbber, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart 
    Dagmar Behn, Jugendwartin 
    Danny Ohliger; Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:10 Uhr 
 Ende:   21.50 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe ab Seite 2- gemäß Tagesordnung 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer/innen  
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TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:10 Uhr die ordentliche 
Jahreshauptversammlung des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden.  
Besonders erwähnt werden: 
Ehrenmitglied Ewald Winkelmann, Mitglieder des Ehrenrates Rosemarie Conrad und 
Johannes Schierloh, Joachim Behr als Vertreter der Presse. Bürgermeister Jürgen 
Winkelmann lässt sich entschuldigen. Im Anschluss gedenkt die Versammlung der 
verstorbenen Mitglieder (Heinrich Seifert, Gisela Meyer, Günter Rippe, Ursel Otten). 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
stimmberechtigten Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die 
Anzahl der Mitglieder beschlussfähig lt. § 14 a Abs. 2 der Satzung) 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht 
war. Es sind 58 Teilnehmer (incl. verspätet eintreffender Mitglieder) anwesend.  
57 Teilnehmer sind stimmberechtigt.  
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2017. 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16.03.2017 wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 

 
TOP 4 a) Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Jahresstart 

- 2017 startet zum Jahresbeginn mit 2 Highlights: 
- JFK-Cup der Fußball-U11-Junioren + Rieder Karneval Beide Veranstaltungen 

haben weit über die Rieder Grenzen hinweg einen sehr guten Namen, sind super 
organisiert und präsentieren den MTV sehr positiv. 

- Ein drittes Highlight war dann Mitte August das MTV Sportwochenende mit vielen 
Besuchern, tolle Aktivitäten und somit einer sehr guten Vereinspräsentation.  

- Herzlichen Dank den vielen, vielen Helferinnen und Helfern im Vordergrund und auch 
im Hintergrund.  
 

Vorstandsarbeit 
- Das Vorstandsteam trifft ca. 1x monatlich um die häufig  ganz unterschiedlichen 

Themen zu besprechen.  
- Wunsch f. aktive Spartenleitungen, die eigenverantwortlich mitdenkend und initiativ 

arbeiten. 
 
 Sportangebot 

- Von Badminton über Fußball, Turn- u. Tanzangeboten, diversen 
Fitnessangeboten, Handball, Volleyball, Tischtennis, Musikkorps und einigen 
wechselnden Kursangeboten, wie Zumba, Entspannung und Fasten, Radsport 
und Schach ist (hoffentlich) für jeden Rieder etwas dabei.  

- Auch die Sportabzeichenabnahme ist fester Bestandteil des Sportjahres.  
- Leichtathletik = Andreas Kehlenbeck bietet hier mit seinem Trainierteam 

samtgemeindeübergreifend sehr erfolgreich Training an. 
- Schön wäre, wenn es gelingt, noch mehr Rieder für die Angebote zu begeistern – 

Neubürger zu aktivieren – und vielleicht den einen oder anderen Bürger zu 
reaktivieren…. 

 
 Übungsleiter 

- Ohne Übungsleiter keine Sportangebote. Die Übungsleiterinnen und Übungsleiter 
sind neben den Spartenleitungen die "Wichtigsten". Sie investieren Woche für Woche 
viel Zeit und - Energie in unseren Verein.   

- Neue Sport-Ideen sind jederzeit gerne gesehen!  
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www.mtvriede.de 
- Hauptinformationsmedium neben den Tageszeitungen ist die Homepage. Hinter 

redaktion@mtvriede.de verbergen sich: Danny Ohliger, Ralf Purnhagen und Timo 
Brüning.  

- Aufgabe der Sparten = Fütterung des Redaktionsteams mit Infos!!! 
 
Mitgliederzahl 

- Per Ende Dezember 2017 = 994 Mitglieder!  
Leider ein leichter Mitgliederrückgang um 3,21 % 

- Ziel = Wieder über 1000 Mitglieder zu kommen. 
 
Spenden & Sponsoring 

- Dankeschön an die vielen Unterstützer und Förderer im Verein in den verschiedenen 
Bereichen. 

 
Vereins-Geschäftsstelle 

- Heike Göbber führt im Büro im Hause Göbber die Geschäftsstelle des MTV Riede mit 
viel Herzblut und sehr engagiert und routiniert. 

- Die Öffnungszeiten sind nach wie vor: Donnerstags von 8 – 20 Uhr. 
 
Kooperationen 

- In Teilbereichen mit dem TSV Emtinghausen (z. B. Tennis) 
- Im Jugendfußball mit dem TSV Emtinghausen und Thedinghausen (JSG Löwen) 
- Im Fitnessbereich mit Dassbeck in Dreye (vergünstigte Beiträge f. MTV-Mitglieder 
- Kooperation mit dem TUS Sudweyhe im Bereich des Fitnessstudios. 
- Fazit:  

Die vereinsübergreifende Zusammenarbeit ist weiter wichtig und richtig.  
Die kooperierenden Fitnessstudios sind eine gute Ergänzung zum klassischen 
Vereinssport. Auch das Thema Ganztagsschule wird wichtig sein.  

 
Altpapier  

- Für 2018 Entscheidung, Altpapiersammelungen weiter durchzuführen. 
- Für 2019 muss überlegt werden, wie es weitergehen kann.  

Die Einnahmen aus dem Altpapier sind allerdings wichtig. 
 
Sportanlage Segelhorst 
 

- Langandauernde feuchte Monate und wochenlanges Winterwetter sorgten dafür 
gesorgt, dass das Gelände längere Zeit kaum genutzt werden konnte und die 
Trainer für den Trainingsbetrieb sehr kreativ sein mussten. Hier muss für die 
kommenden Jahre nach Alternativen gesucht werden. 

- Die Platzpflege drum herum durch Hermann und Erich durchgeführt.  
- Die Movemäher machen einen guten Dienst (kommen demnächst aus dem 

Winterurlaub zurück). 
- Im Umkleidebereich wurden die Duscharmaturen ersetzt und einige nötige 

Instandsetzungen getätigt. 
 
Vereinsheim Segelhorst 

- Es wurde in neue Küchenmöbel investiert und alles auf einen neuen zeitgemäßen 
und optisch schöneren Stand gebracht.  

- In der Woche verwalten sich die Mannschaften  in Eigenregie - fürs Wochenende 
gibt es ein Serviceteam, welches dann nach Absprache den Thekendienst bei 
Spieltagen übernimmt  

- Angebot: Nutzung des Vereinsheims  aktiv für Mannschaftsfeiern oder einfach 
fürs gemütliche Beisammensein.  

- Fürs Serviceteam wird noch Verstärkung gesucht. 

http://www.mtvriede.de/
mailto:redaktion@mtvriede.de
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Heinz-Schreiber-Sporthalle 
- Das Dach in der Sporthalle wurde repariert und scheint nun tatsächlich dicht zu 

sein.  
 

Sicherheit im Sport 
- Der MTV verfügt über 2 Defibrillatoren  
- 1 x Übungsleiterraum der Sporthalle 
-   1 x  Büro des Sporthauses Segelhorst 

 
Danke  
Anja Lange übermittelt zum Schluss ein persönliches „Dankeschön“ für den 
persönlichen Einsatz im vergangenen Sportjahr - allen Übungsleitern, Betreuern, den 
Sparten- und Jugendleitungen, den Mitgliedern des Orgateams Karneval und des 
Orgateams JFK-Cup, dem Redaktionsteam der Homepage, Heike Göbber für ihre 
engagierte Geschäftsstellentätigkeit, dem Vereinsheim-Team. den Raumpflegerinnen, 
Platzwarten, den Altpapiersammlern und den vielen nicht speziell erwähnten 
Helferinnen und Helfern und den  Vorstandskollegen ganz herzlich Danke für die 
konstruktive Zusammenarbeit. Sie wünscht  allen auch 2018 viele tolle Aktivitäten. 
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
 

TOP 4b: Bericht des Kassenwartes  
Kassenwart Axel Heller erläutert den Kassenbericht (vollständiger Kassenbericht lt. Anlage), 
der auch als Tischvorlage für alle Anwesenden ausliegt und geht auf die einzelnen 
Positionen ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2017 EUR 151.785,02 
(Vorjahr EUR 161.687,86).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2017 EUR 135.991,45 
(Vorjahr EUR 157.131,66). 
Die Bilanz für 2017 schließt mit einem positiven Ergebnis von 15793,57 EUR (Vorjahr plus 
EUR 4556,20). 

 
TOP 4c: Bericht der Kassenprüfer, Beschlussfassung über die Entlastung des 
Kassenführers und des Vorstandes 
Der 1. Kassenprüfer Dirk Dahme berichtete, dass er und der 2. Kassenprüfer Marcel Bremer 
am Montag den 12. März 2018 eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung 
vorgenommen haben, und eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es 
wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten durch 
Quittungen belegt werden. 
Fazit der Kassenprüfung: Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit, 
und beantragt die Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes.  
Die Entlastung wird einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 

TOP 4d: Berichte der Spartenleiter/innen  
Zusammenfassung der Berichte in Kurzform mit den wichtigsten Fakten: 
 
a.) Frank Lindenberg - Sparte Fußball 

• Informationen über den Herrenbereich 

• Zur Zeit 1.Herren, 2. Herren, 3. Herren, Altliga und Seniorenliga auf SG-Ebene 

• Altjugend für den Freizeitbereich 

• Spartenversammlung am 14.06.2018 
 
b.) Olaf Behn - Jugendabteilung Fußball 

• Div. Jugendmannschaften in allen Altersgruppen 

• Spielgemeinschaft JSG Löwen (Riede, Thedinghausen, Emtinghausen), 
Tschechienfahrt wieder geplant 
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c.) Martina Jeck - Sparte Turnen & Tanzen  

• wöchentlicher Trainingsbetrieb läuft. 

• Jährliche Teilnahme der Gruppen am Karneval 
 
d.) Anja Lange - Sparte Gesund & Fit  

• Diverse Angebote für Fitness & Gesundheit. 
 
e.) Svea Grashoff - Handball 

• Neugegründete Handball-Damenmannschaft hat sich eingespielt, sucht aber noch 
einen Trainer 

• Jugendhandball: derzeit 4 aktive Mannschaften 

• Handball-Camp Anfang des Januar in der Rieder Sporthalle sehr erfolgreich 
 

f.) Rainer Ohliger  - Sparte Tischtennis  

• nur noch eine Mannschaft im Spielbetrieb 

• schwierig, neue Spieler zu generieren 
 
g.) Ewald Röben - Sparte Volleyball  

• gemischte Mannschaft trifft sich 1x wöchentlich und nimmt auch an einigen Turnieren 
teil  

• neue Mitglieder wurden gewonnen 
  
h.) Harald Knake – Musikzug 

• Allgemeine Informationen zum Musikjahr  

• Vorankündigung, dass die befreundeten französischen Musiker Anfang Juli zu 
Besuch kommen 

• Schwierigkeit, wg. Mitgliederrückgang auch weiterhin spielberechtigt zu bleiben 
 

i.)Ina Weigel - Sparte Leichtathletik  

• Ergebnis 2017 = 99 Sportabzeichen 

• Ziel für 2018 = 100er-Marke erreichen 

• Teilnahme aller Sportgruppen ist erwünscht 
 
j.) Heinz Boerst – Sparte Badminton (fehlte entschuldigt) 

• positive Informationen aus der Badminton-Abteilung. 

• Im Jugendbereich sehr guter Zulauf 

• Im Seniorenbereich leichter Rücklauf 
 
k.) Timo Brüning – Radsport 

• Die aktiven Fahrer treffen sich zu gemeinsamen Trainingsfahrten und 
Radsportveranstaltungen 

• Teilnahme an div. Veranstaltungen 

• Radsportveranstaltung (Brevet) am Karfreitag in Riede 
 
l.) Simon Schwenk – Orga-Team-Karneval 

• Bericht über den erfolgreichen Verlauf, bei wiederum gestiegener Besucherzahl, des 
Karnevals 2018, zum 8. Mal in der Heinz-Schreiber-Halle 

• Außerhalb des eigenen Karnevals wurden einige andere Karnevalsvereine besucht 
und am Freimarktumzug teilgenommen. 

• Auch für das Jahr 2019 ist die Durchführung in der Sporthalle geplant. 

• Michaela Lustermann hat die Aufgaben der Deko sowie der Verkaufstheken- und 
Helferorganisation beim Kinderkarneval wiederum sehr gut gelöst. 

• Dank an die zahlreichen Helfer, Gruppen und den Vorstand 

• Karnevalsnachfeier im Vereinsheim  
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m.) Danny Ohliger - Jugendförderkreis und Jugendförderkreis-Cup 

• bedankt sich vorab bei allen Förderern, Sponsoren und Helfern 

• Zuwendungen für Trikotsätze, Mannschaftsfeiern, Teilnahme an Feriencamps 

• JFK-Cup gut gelaufen  
 

n.) Erich Schlemmer – Schach - entschuldigt 
(Bericht durch Anja Lange) 

• Feste Gruppe von  Jugendliche und Erwachsene kommt regelmäßig zum 
Schachtraining 

• Verstärkung bei den Erwachsenen gewünscht 

• Vereinsmeister wurden wieder ermittelt und geehrt 

• Kooperation mit dem Schachclub Kirchweyhe wurde beendet 
 
 

TOP 5: Beiträge 
Eine Beitragserhöhung im Jahr 2018 ist nicht notwendig.  
 
 

TOP 6: Ehrungen  
 
Ehrung besonderer sportlicher Leistungen: 

 
1.) Besondere Sportliche Leistung von  
Jan-Ole Otten (Leichtathletik) = Urkunde + Duschtuch für folgende Leistungen: 

• Kreismeister Einzel im 3-Kampf (Ball, Weit,50m-Sprint ):   813 Punkte 

• Kreismeister Einzel im 4-Kampf ( Ball, Weit, 50m-Sprint , Hoch): 1036 Punkte 

• Kreismeister im 3-Kampf mit der Mannschaft U 14 der LG Kreis Verden 

• Kreismeister im 4-Kampf mit der Mannschaft U 14 der LG Kreis Verden 
 
2.) 50-jährige Mitgliedschaft: Christine Ortmann, Ralf Otersen, Rolf Schierloh, 
Irmgard Winkelmann 

 
3.) 25-jährige Mitgliedschaft: Marcel Bremer, Sascha Bremsteller, Marvin Göbber, Malte 
Grashoff, Philip Heidemann, Harry Hormann, Percy Kind, Kirsten Meyer, Beatrix Pfeiffer, 
Christian Rode, Michelle Rotter, Frank Schröder 
 
4.) Hermann-Iden Gedächtnispokal:  
Eine Rückfrage in die Sparten im Vorfeld ergab, dass keine Sparte eine Person benannte, 
die diesen Pokal erhalten soll. Der Pokal wurde daher nicht verliehen, sondern soll jetzt im 
Vereinsheim ausgestellt werden. 
 
5.) Ehrennadel in Silber – 15 Jahre Funktionsträger – Urkunde und Nadel vom LSB: 
Hier nur nachrichtlich: Ehrung Kreissporttag 7.4. in Bierden 
 
Kerstin Lübkemann – 15 Jahre Spartenleiterin Handball 
Harald Knake – 15 Jahre Spartenleiter Musikkorps 
Martina Jeck – 15 Jahre Spartenleiterin Turnen und Tanzen 
 
6.) Ehrennadel in Gold – 20 Jahre Funktionsträger – Urkunde und Nadel vom LSB: 
Hier nur nachrichtlich: Ehrung Kreissporttag 7.4. in Bierden 
 
Anja Lange – 20 Jahre im Vorstand des MTV Riede 
 
7.) Vereinsmeister im Schach  
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Hier nur nachrichtlich: wurde bereits innerhalb der Sparte geehrt 
( Handtuch und Urkunde ) 

- Jannis Weisenstein – Jugend 

- Wilken Drücker – Erwachsene 
 
8.) 50 Jahre Übungsleiterin - Urkunde und Blumenstrauß 
 
Irmgard Kattau 
 

9.) Die Verleihung der Sportabzeichen hat bereits im Vereinsheim Segelhorst stattgefunden 
(Einzelheiten dazu sind nachzulesen auf unserer Homepage) 
In diesem Jahr waren es 99!!! Für 2018 ist das Ziel, die 100 zu knacken. 
 

TOP 7: Neuwahlen  
a) – e) 
 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 1. Vorsitzende(r), der/die 3. Vorsitzende(r), der/die 
Schriftführer(in), die Bestätigung der Spartenleiter/innen, sowie der/die 2. Kassenprüfer/in. 
Als Wahlleiter für den/die 1. Vorsitzende(r) fungierte Andreas Böse-Bartels.  
 

 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 

a) 1. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Anja Lange   
(Wiederwahl) 

Wahl Anja Lange  
bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

b) 3. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Jürgen Göbber 
(Wiederwahl) 

Wahl Jürgen Göbber  
bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

c) Schriftführer/in 1.Vorschlag: Heike Göbber 
(Wiederwahl) 

Wahl Heike Göbber  
bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Heike war 
krankheitsbedingt nicht 
anwesend, hat aber 
vorher bestätigt, im 
Falle einer Wiederwahl, 
das Amt anzunehmen. 

d) Bestätigung der Spartenleiter Gemeinsame Bestätigung Alle Spartenleiter 
wurden gemeinsam 
bestätigt, bei. 
57 Ja Stimmen  
0 Enthaltungen  
0 Gegenstimmen 

e) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Dirk Dahme  
scheidet turnusmäßig aus. 
Marcel Bremer wird somit neuer 
1. Kassenprüfer 
Es ist ein/e neue/r 2. 
Kassenprüfer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Mark Ahrens Wahl: Mark Ahrens  z. 
2.Kassenprüfer: 
bei  
57 Ja-Stimmen  
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
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TOP 8: Satzungsänderung  
Vorschlag und Beschlussfassung über eine Satzungsänderung 
§ 13b, Abs.1 - Einberufung von Mitgliederversammlungen 
 

Änderungsvorschlag: Die Mitgliederversammlung wird vom Vorstand schriftlich durch 

die Bekanntgabe des Termins und der vorläufig festgesetzten Tagesordnung in der 

Thedinghäuser Zeitung und im Achimer Kurier, sowie im Schaukasten der Heinz-

Schreiber-Sporthalle und im Schaukasten des Vereinsheims am Segelhorst mit einer 

Frist von mindesten 14 Tagen einberufen. Die Tagesordnung setzt der Vorstand fest. 

Die Satzungsänderung wird mit 57 Ja-Stimmen, 0-Gegenstimmen, 0 Enthaltungen von der 
Versammlung beschlossen und muss nun beim Vereinsregister angemeldet werden. 

 
TOP 9: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2018  
Der Haushaltsplan wird von Axel Heller mündlich erläutert (Zahlen gemäß Anlage) und mit 
57 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen von der Versammlung genehmigt.  
 

TOP 10: Anträge 
Es wurden keine Anträge vorgelegt. 
 

TOP 11: Mitteilungen, Anträge, Verschiedenes 
- Aktion „Saubere Landschaft“ am 07.04.2018 von 9.00 – 12.00 Uhr 
- es wird nunmehr im dritten Jahr eine Frühlingsaktion zur Mitgliedergewinnung durchgeführt, 
Zeitraum bis 30.06.2018; Anreiz, wie auch in den Vorjahren, keine Anmeldegebühr und der 
erste Monat ist beitragsfrei. 
- Ralf Böse wirbt für einen gemeinsam mit der Feuerwehr durchzuführenden Erste-Hilfe-
Kurs, der 26.05.2018 stattfinden soll. 
- Danny Ohliger berichtet über den aktuellen Stand in Sachen Kunstrasenplatz. Der MTV 
Riede allein kann die Finanzierung nicht leisten, so dass dieses Projekt verworfen wird. 
Alternativ soll geprüft werden, ob es möglich und finanzierbar ist, auf dem Sportplatz in 
Emtinghausen Flutlicht zu installieren, um dort auch im Winter trainieren zu können. 
- Ewald Winkelmann fragt, warum der Hermann-Iden-Gedächtnis-Pokal nicht mehr verliehen 
wird. Grund ist, dass die Sparten keine Vorschläge unterbreitet haben. Für 2018 soll nach 
neuen Ehrungsideen gesucht werden, z. B. Wahl eines Sportlers des Jahres und einer 
Sportlerin des Jahres im Rahmen der JHV… 
 
Gedanken zum Ehrenamt beschließen die Versammlung: 
 

Das Ehrenamt….. 

• beansprucht oft sehr viel Zeit, und es geht auch nicht immer alles glatt. 

• Familie, Bekannte und Freunde müssen Einschränkungen in Kauf nehmen. 

• Das eigene Sporttreiben wird manchmal vernachlässigt. 

• Fremde Empfindlichkeiten und eigene Vorstellungen müssen in Übereinstimmung gebracht 
werden. 

Wir wissen aber auch alle aus eigener Erfahrung, 

• dass das Ehrenamt eine tolle Möglichkeit für Selbstentfaltung und Selbstbestätigung ist 

• dass der Freundes- und Bekanntenkreis größer wird, 

• dass das gemeinsame Tun von Menschen mit gleichen Interessen Spaß macht und anspornt, 

• dass gute Ergebnisse - zum Beispiel im Wettkampf, bei der Homepage-Gestaltung oder bei 
der Organisation eines Sportfestes - die eigene Zufriedenheit vergrößern 

• dass der eigene Horizont erweitert wird und   
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• dass es Anerkennung von denen gibt, für die man tätig ist. 

Anerkennung ist… 

• das strahlende Lächeln eines Kindes, dem eine Übung gelungen ist, 

• der Dank der Mannschaft an den Trainer nach dem Spiel, 

• der Dank der Senioren an die Übungsleiter, die einen Ausflug oder einen Theaterabend 
organisiert haben, 

• das Lob für den Kassenwart, wenn er einen ausgeglichenen Vereinshaushalt hinbekommen 
hat. 

Das Ehrenamt ist manchmal anstrengend, gibt aber auch viel!!! 

 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange beendet die Jahreshauptversammlung um 21.50 Uhr. Sie 
bedankt sich für die rege Teilnahme, sowie für die finanziellen Unterstützungen, und wünscht 
allen einen guten Heimweg, in der Hoffnung, dass auch 2018 ein aktives und spannendes 
Sportjahr wird. 
 
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 

Anja Lange     Ralf Böse 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführer in Vertretung f. Heike Göbber) 


